

RECENSIONES

DUPONT, J.: *Pourquoi des paraboles? La méthode parabolique de Jésus*. Paris, Ed. du Cerf, 1977, 120 p. (Lire la Bible, 46).

El autor de este valioso librito sobre las parábolas es un benedictino, profesor en el Instituto bíblico de Roma, miembro de la Comisión bíblica pontificia, director de investigación en el Instituto de ciencias religiosas de Bolonia. Desde hace muchos años nos ha hecho conocer a través de sus publicaciones el fruto de sus estudios relativos a las parábolas evangélicas. Para comprender correctamente las parábolas es menester responder a tres preguntas: ¿de qué tratan las parábolas? ¿a quién se dirigen? ¿cómo consiguen su objeto? Para ello el A. divide su obra en tres partes a las que sigue un Epílogo. I) El terreno de los comportamientos. II) Un medio de diálogo. III) La fuerza persuasiva de la experiencia. Las parábolas de Jesús se preocupan más del obrar que de las ideas. Se proponen inculcar a los oyentes una conducta a seguir o a evitar, o bien, quieren dar razón del comportamiento de Jesús o de Dios. Se dirigen a oyentes con los cuales el parabolista está en desacuerdo

pero con los cuales quiere evitar la discusión directa. Son así un medio de diálogo. La fuerza de persuasión de las parábolas está en la experiencia vivida en la que se apoyan: experiencia de los oyentes pero también experiencia personal de Jesús. Esto último las convierte en un camino de acceso privilegiado a la conciencia que Jesús tenía de sí mismo y de su misión divina.

P. Juan V. García Geniz
El Siambón

EICHHOLZ, G.: *El evangelio de Pablo, —esbozo de la teología paulina—*. Salamanca, Sígueme 1977. 431 p. (Biblioteca de Estudios Bíblicos 17).

Nos encontramos ante una obra con la que culmina la vida intelectual y pastoral del Autor. G.E. se comprometió muy pronto en el servicio ministerial de la Iglesia Evangélica y enseñó el Nuevo Testamento desde 1945 hasta 1970 en Wuppertal: su trabajo pastoral abrió horizontes a su reflexión, y ésta dio sólido fundamento a su ministerio. La presentación castellana de *El Evangelio de Pablo* nos ayuda a ubicarlo en la historia de la investigación paulina.

Eichholz se encontraría en la confluencia de dos corrientes de interpretación: "el mensaje como explicación de la existencia y como presencia de la historia salvífica" (p. 13). El subtítulo indica que se trata de un "esbozo". Y es así por doble motivo. Ante todo, pues esto es precisamente lo que aportan las cartas de Pablo cuando no se las sistematiza indebidamente: en sus cartas, san Pablo es fragmentario, responde concretamente a preguntas concretas, se mueve en un ámbito de diálogo. Y además el A. reconoce sus límites: se ha preocupado por aquello que más lo motivó. La obra consta de 10 capítulos. Se abre con unas "anotaciones previas" (cap. 1) en las que G.E. explica, entre otras cosas, su método de trabajo: "Una y otra vez tomaremos textos concretos y abarcables y nos orientaremos por ellos. Estos textos nos han de ofrecer perspectivas y posibilitar conclusiones" (p. 45). Concluyendo. Esta obra se recomienda por sí misma. Sería, sin abrumar por erudición. El estilo oral hace más fácil su lectura, no obstante, ésta se hace por momentos pesada debido a una cierta profusión de detalles y precisiones. Vaya una palabra de agradecimiento al traductor y a Ed Sígueme,

P.B.O.
Azul

PEDRO, A. de: *La nueva celebración eucarística. Rito y espiritualidad*. Santander, Ed. Sal Terrae, 1976, 240 p. (Cristo hoy, 21).

El autor presenta una introducción al rito y espiritualidad de la Eucaristía, como así también a cada uno de los gestos que la componen. El estudio está dividido en dos partes: En la primera nos muestra una introducción histórica del tema comenzando con un breve análisis de las raíces veterotestamentarias de la actual celebración Eucarística. En el recorrido se señalan los distintos aspectos que hacen su contenido como vivencia y mensaje. Estos son a grandes rasgos: Pascua, Nueva Alianza, Carácter sacrificial, Banquete sagrado, etc. Culmina esta primera parte con una reseña histórica de la celebración

de dicho misterio, titulada: A través de los siglos. En la teología de la celebración hace hincapié en el aspecto de "celebración, como una fiesta o banquete. Presenta también los otros aspectos del misterio y en cuanto al valor sacrificial está en la línea de C. Journet. Al hablar del modo de presencia del Señor es partidario de la visión caseliana. La segunda parte del estudio nos presenta a la Misa Romana actual, en sus distintos aspectos comentándolos desde lo propuesto en la primera parte. Los distintos pasos de la celebración están acompañados por el proceso evolutivo que cada uno ha tenido en la vida litúrgica de la Iglesia. El lenguaje es sencillo y el trabajo tiene fundamentación textual y arqueológica.

Hno. Alfredo
Niño Dios

RATZINGER, J.: *Palabra en la Iglesia*. Salamanca, Ed. Sígueme, 1976, 326 p. (Verdad e imagen, 43).

Hablar y expresarse suele ser algo cotidiano y normal; lo malo de esto es cuando se torna rutinario porque hay que hacerlo. El caso cambia un poco cuando nos preguntamos por qué lo hacemos, desde dónde, para quién y por quién. Estas preguntas se responde el autor, teniendo en cuenta que este "hablar" trata de la predicación de la Palabra de Dios en la Iglesia. El presente estudio desarrolla la médula, a juicio del autor, que subyace en la predicación cristiana. Nos presenta esta acción cristiana no como una exposición de un sistema teológico, sino como la iniciación a la realidad cristiana, cuyo punto de cristalización es la celebración Eucarística. En ella entran a ser "ejes" de reflexión temas como: misterio pascual, historia de la salvación, Dios, la oración, etc. Muestra a la predicación girando en torno al acontecimiento pascual; lo que hace de la Palabra de Dios un elemento vivo en la Iglesia, de lenguaje sencillo cuyo lugar es: desde y hacia la Iglesia. Es un lenguaje creador que desde la Iglesia presente, con su pasado, se proyecta a la Iglesia futura. En otras palabras es un lenguaje desde la Iglesia para descubrir

la Iglesia de todos los tiempos. Esta realidad hace al predicador cristiano, un hombre oyente de la Palabra de Dios; de esa Palabra que es historia de la salvación desde Abraham hasta hoy,

Hno. Alfredo
Niño Dios

HERNANDO, B.M.: *Palabra de honor*. Salamanca-Madrid, Sígueme-Atenas, 1977. 479 p.

El título de la presente obra puede despistar sobre el contenido de la misma: se trata de homilias publicadas por el A. en la "Vida Nueva" durante los años 1973-75. Se impone por lo tanto una explicación. Y el mismo A. nos la ofrece: "Se titula 'Palabra de honor' por dos razones: una, porque no me he atrevido a titularlo 'Palabra de Dios', y otra, porque, si no garantizo la grandeza, ni la exactitud, ni la absoluta ortodoxia y perfección de lo escrito, sí puedo garantizar sinceridad. 'Palabra de Honor' significa que he escrito lo que pienso, lo que creo, lo que amo. Y nada más que eso." Las homilias se publican tal como aparecieron en su hora. Si bien esto las limita en su alcance les permite conservar la frescura de lo ocasional. Comprende los tres ciclos del leccionario actual. Cada una de las lecturas es presentada brevemente desde una perspectiva bíblica, se continúa luego con una exposición temática de conjunto, a ésta última responden los sugestivos títulos de cada homilía particular. Si bien abundan libros de este tipo, y no todos de calidad aceptable, el presente invita a la lectura por su concisión, agilidad y sinceridad no fingida. Tan sólo lamentamos que no se hayan completado las homilias que faltan para llenar el ciclo litúrgico, Asimismo, hubiéramos deseado un breve índice de los principales temas tratados. Pero nada de esto obsta para que recomendemos la presente obra.

P.B.O.
Azul

PINTOS, J.L.—TORNOS, A.: *Tiempo de buscar-ensayos y proyectos para una teología crítica*. Salamanca,

Sígueme, 1977, 236 p. (Verdad e imagen 47).

Los AA. teólogos españoles, han reunido en esta obra, trabajos muy dispares, que tienen el denominador común de una misma persuasión: creer en lo de Dios puede ser algo enorme para nosotros; y una misma voluntad: proponer ideas que ayuden a pensar válidamente a Dios más allá de aquellos círculos que ya lo saben pensar. El libro está dividido en tres partes. La primera, llamada: Búsquedas, reúne cuatro ensayos que intentan hacer una exploración de las bases realmente vividas y desde las cuales la fe debería poder confesarse y expresarse coherentemente. Estos ensayos representan intentos distintos de pensar nuestra situación con respecto a la de Dios y por lo tanto abren brechas de caminos inesperados, quizá, para repensar el mensaje cristiano desde nuestra condición humana, teniendo en cuenta que han ocurrido cambios muy profundos en la personalidad cristiana, conectados con nuevas y fuertes inquietudes. Con el título de: Proyectos de Síntesis, la segunda parte se desarrolla en tres ensayos a través de los cuales los autores realizan una reflexión teológica, tensionados por lo vital de su fe y la necesidad de dar razón a sus hermanos de lo que buscan en ella. La tercera parte es breve, pero no por ello menos interesante que las precedentes. Se intenta una revisión crítica del sentido de la teología en la historia. Considerando que es inasequible presentar todo lo que a lo largo de la existencia del cristianismo se ha venido intentado para aclarar la fe, los autores se deciden por tomar siete épocas características en las que parece sintetizarse un estilo conjunto de hacer teología. Se describen sumariamente estas épocas, se intenta una caracterización del sentido que ha tenido, en rasgos aparentemente dispersos, el esfuerzo por aclarar la fe. Comprueban luego una diferenciación de enfoques en estos momentos históricos que ilustran no pocas de las posibilidades del quehacer teológico. Cuando se lee una obra como la que presentamos con esta nota, uno siente el vivo deseo de recomendar su lectura a todos aque-

llos que tienen dificultades de vivir su fe en medio del mundo en que nos movemos y en condiciones que brindan, no solamente para los ya creyentes y "ceranos" a nosotros, sino también para aquellos que aún "lejanos", buscan creer, una presencia inconfundida de Dios.

H. Luis María Gasparotti, o.s.b.
Los Toldos

FRANCESCO D'ASSISI NEL 750°
della morte: Jerusalem, Franciscan
Printing Press, 1976. 262 p., ill.

El libro reúne unos estudios que ponen de relieve los rasgos más característicos del "Poverello di Assisi", acercándonos a nuestra comprensión. Nos dan la posibilidad de profundizar el mensaje franciscano y nos muestran su actualidad. Una vez más se descubre y se ama a Francisco como el Santo de la radicalidad del Evangelio, que se ha desposado con la Pobreza, que ha cantado a Dios en el "hermano sol" y en la "hermana muerte", haciéndose voz de todo el universo; él, que recibió en su carne las llagas gloriosas de Cristo, puede invitar a todo cristiano a buscar, sobre todas las cosas el Reino del Padre celestial.

Hna. F.
Hinojo

GIRAULT DE COURSAC: *Louis XVI, roi martyr?* Paris, P. Téqui, 1976, 88 p.

Colocando en paralelo la Pasión del Señor con el proceso y la muerte de Luis XVI, intenta el A. facilitar el camino hacia la beatificación del rey de Francia. Escrito en tono de panegírico, llega a hacer comparaciones audaces. Pero sigue paso a paso el proceso del rey.

A.Z.

ANTONIO S.: *Lettres*. Bellefontaine, 1976. 126 pgs. (Spiritualité orientale, 19).

Los monjes de Mont de Cats nos

brindan esta traducción francesa de ocho cartas de San Antonio el Grande, precedidas de un valiosísima introducción por D. André Louf. El lector común se desconcertará ante la dificultad de identificar al autor de estas cartas —tan cultas y elevadas— con la figura del rústico ermitaño según la cual solemos imaginarlos a San Antonio abad. Sin embargo, tanto la tradición a partir de San Jerónimo, como la erudición moderna invitan a deponer desconfianzas. El vocabulario y la espiritualidad de estas cartas remontan a una época anterior a la introducción de la terminología de Evagrio y casi todas sus enseñanzas coinciden con lo que sabemos del gran Antonio a través de su biógrafo San Atanasio y de los apotegmas; así, p. ej., la doctrina sobre la perfección como recuperación de la pureza natural, sobre el discernimiento de los espíritus y sobre la lucha contra el demonio. Louf resume en los siguientes acápites la enseñanza de estas cartas: Conocerse a sí mismo para conocer a Dios; etapas de la economía de salvación; la comunión original; el amor espiritual; la recuperación de la naturaleza original; la herida del alma; las maquinaciones del diablo; vigilancia y discernimiento; los dones del Espíritu; ascesis de resurrección; la oblación de un corazón puro. La lectura de estas cartas ayuda a formarse una idea más precisa de la verdadera personalidad del Padre de los anacoretas. Un índice de los principales términos espirituales usados en las cartas complementa esta valiosa publicación.

Mauro Mattei, o.s.b.
S. Benito de Lliu-Lliu

ESCOBAR J.: *Tecoa*. Jerusalem, Franciscan Printing Press, 1976, 66 p., ill.

Precedido por una amplia bibliografía, que incluye alrededor de doscientos títulos, el texto de esta obra: un estudio sobre una de las ciudades bíblicas, es sumamente breve. Se tiene la impresión de que se trata de un esquema preliminar de un trabajo a desarrollar. Sin embargo, el A. nos aclara en la Introducción, que se trata de un resu-

men de una tesis elaborada por él entre los años 1973 y 1975. Resumir una tesis y lograr que su asunto aparezca tratado con la unidad requerida para que una lectura del texto atraiga y se comprenda, no es tarea fácil. En este caso creemos que la síntesis no se ha logrado. Con todo, quien quiera tener algunas referencias del habitat que vio nacer al profeta Amós y en donde vivió parte de su vida, encontrará en esta publicación elementos descriptivos. Fotos, dibujos y planos, no siempre cuidadosamente realizados ni adecuadamente ordenados, completan e ilustran el texto.

Hno. Luis María Gasparotti, o.s.b.
Los Toldos

ENDRES, J.L.: *Catálogo dos Bispos, Gerais, Provinciais, Abades e mais cargos da Ordem de S. Bento do Brasil, 1582-1975*, Salvador de Bahía, Ed. Beneditina, 1976, 512 p., ill.

La Congregación benedictina del Brasil se apresta a celebrar en 1982 el 4º Centenario de la fundación del primer monasterio en tierra americana, la abadía de Salvador, Bahía. El A., archivero del mismo monasterio, ha compilado las listas de Obispos benedictinos en el Brasil y de abades y demás cargos de la Congregación y de los monasterios, por orden cronológico, y los hace seguir por una noticia bio-bibliográfica. Aunque esta reseña es rápida, el volumen es grande, no sólo por su mole, sino por el material recogido: más de 600 personajes, muchos de ellos de relieve eclesiástico y nacional. Es una verdadera historia del personal de los monasterios del Brasil. Tan interesante revista del pasado de la hoy floreciente Congregación, es, sin embargo, afeada por algunos errores tipográficos.

M. de Elizalde
Luján

LUBAC, H. de: *L'alba incompiuta del Rinascimento. Pico della Mirandola*, Milano, Coop, Ediz. Jaca Book, 1977. 474 p. (Già e non ancora, 24).

La erudición del A. convierte a esta obra en un deslumbrante descubrimiento de la controvertida figura del noble y simpático humanista. El P. de Lubac examina su obra, cotejándola con abundantes referencias a sus contemporáneos, a los filósofos antiguos y los Padres de la Iglesia, y llevando la comparación hasta nuestro tiempo, con autores de la misma familia espiritual. Dividido en tres partes: Libertad, Metamorfosis y Paz, analiza las raíces y el alcance de su pensamiento, rehabilitando su ortodoxia, y señalando su continuidad con la tradición católica. Había que despejar numerosos equívocos acerca de Pico, y el P. de Lubac lo hace con sobria elocuencia, como anteriormente nos ayudó a descubrir los valores profundos de la exégesis alegórica en Orígenes y la Edad Media. La transición renacentista necesita ahora, para ser comprendida, de esta obra fundamental del ilustre jesuita.

M. de Elizalde
Luján

KLEIN, CH.: *Pie XII face aux nazis*. Paris, Ed. S.O.S., 1975. 254 p., ill. (Cahiers et documents).

Desde el punto de vista tanto de los expertos como del simple cristiano que desea vivir con la Iglesia, este libro es un tesoro. Para los primeros, es encontrarse con aquella trama oculta que fue recibiendo, en su momento, los colores más sombríos con que se pintó la actuación de la Iglesia y del Papa Pío XII durante la catástrofe que sacudió a Europa con el movimiento nazi. Para los cristianos en general, es descubrir una epopeya gloriosa de la Iglesia vivida en la angustia, la lucha, el heroísmo y la caridad más auténtica. Y todos damos gracias a Dios porque ha puesto en nuestras manos los más preciosos y detallados documentos que son ya otro martirologio: el del siglo XX. Todo lo que entonces parecía incomprensible por las circunstancias políticas y religiosas se nos muestra hoy como un rayo de luz —la luz de Cristo y de su Iglesia— para poner al descubierto el poder satánico y la ceguera de los hombres que lo siguen. Late también

en este valiosísimo trabajo una fuerte emoción: el dolor frente al dolor del hermano y el deseo incontenible de aliviarlo. No podemos ni siquiera imaginar lo que fue aquel horror, y el relato de una de las tantas enfermeras que lo vivieron (p. 213) nos da una visión clara del misterio redentor de la cruz en nuestro mundo de hoy. La lectura de este libro será de gran provecho para todos y esperamos su próxima traducción al español.

Hna. Josefina Acevedo Sojo, o.s.b.
Sta. Escolástica

GUIDETTI, M.—STAHL, P.H.: *Il sangue e la terra, Comunità di villaggio e comunità familiare nell'Europa dell'800.* Milano, Coop. Ediz. Jaca Book, 1977. 628 p., ill.

Los AA. de la obra, son dos estudiosos de las formas de vida y estructuras económicas y sociales de comunidades. Este libro, es el primero de los tres volúmenes que contendrán el desarrollo completo de un estudio sistemático de una ponderada selección de pequeñas comunidades campesinas que en la Europa del siglo XIX constituían agrupaciones humanas perfectamente integradas en sí mismas y con su habitat. En este volumen nos entregan una selección de notas de viajes y síntesis de investigaciones de campo, por medio de las cuales, estudiosos del siglo XIX nos presentan la vida y organización social de campesinos europeos, tal cual como entonces era dado encontrarla en grandes regiones de Europa. Esta antología de textos está precedida por una amplia introducción de los AA., en la cual nos manifiestan cuál es el objetivo del trabajo emprendido y nos definen las premisas básicas que orientarán toda la labor. Un segundo volumen estará dedicado al estudio de casos y el tercero, al debate teórico e histórico desarrollado en el siglo XIX sobre la estructura comunitaria europea. Se trata de una O. de consulta para estudios especializados y aunque referida a Europa, puede resultar de interés para quienes trabajen en el tema de desarrollo de comunidades en otras regiones del mundo. A ellos les brinda-

rá pautas metodológicas no despreciables en trabajos similares.

Hno. Luis María Gasparotti, o.s.b.
Los Toldos.

LECLERCQ, J.: *Libérez les prisonniers. Du bon larron à Jean XXIII.* Paris, Ed. du Cerf, 1976, 168 p. (Epiphanie).

Un sentimiento de extrañeza surge al encontrarse con un libro sobre presos, esclavos, cautivos, publicado por Dom Jean Leclercq, monje conocido por sus numerosas conferencias y publicaciones sobre vida monástica, especialista del siglo XII, erudito de las obras de San Bernardo. Esta extrañeza desaparece cuando el lector se entera que el A. toma parte activa en los "Partages Lataste". Hace unos cien años, el Padre Lataste, dominico, descubrió, en dos retiros predicados en una cárcel de mujeres, el mundo de las prisiones. Conmovido resolvió hacer algo en favor de los presos y los excluidos. El movimiento suscitado no ha cesado de crecer reuniendo cada año a miembros del clero —obispos y sacerdotes—, laicos, religiosos y religiosas que se interesan por la pastoral de los "marginados" de todo género y en particular de los presos o de los que han salido de la cárcel y permanecen marcados por esta experiencia y por las consecuencias de la misma en lo que respecta a su vida y a su reintegración en la sociedad. El libro que nos ocupa ha tenido su origen en una exposición del autor en uno de los antedichos "Partages Lataste". Libro de historia que describe a grandes rasgos la actitud de la Iglesia y de los cristianos respecto a los prisioneros y esclavos, que si no nos oculta los puntos débiles de la Iglesia en esta acción, hace resaltar la influencia benéfica ejercida por el Evangelio en sus condiciones de vida. Libro de espiritualidad, el autor ha sabido escoger ejemplos heroicos tanto en la atención de los prisioneros cuanto en la santificación de la misma vida de presos. Sería de desear la pronta traducción al castellano de este librito en beneficio de tantos cristianos que ejercitan, en el silencio, la caridad para

con estos miembros sufrientes de Cristo.

P. Juan V. García Geniz
El Siambón (Tucumán)

CLEMENT, O.: *Solzhenitsyn in Russia*, con "Postface" all'edizione italiana su Arcipelago Gulag, Lenin a Zurigo e altri scritti politici. Milano, Coop. Ed. Jaca Book, 1976, 400 p. (Già e non ancora, pocket, 10).

Se trata de la traducción italiana de la obra del pensador ortodoxo francés O. Clément, "L'esprit de Soljénitsyne", que se aboca ante todo al período de S. anterior a su expulsión de Rusia. En esta edición italiana se ha añadido un comentario al "Archipiélago Gulag" y a "Lenin en Zurich", obras ambas del exilio. La obra es una biografía espiritual de Solyénitsin, basada en numerosas citas de sus diversas novelas, cuentos y cartas, El método es denso, a ratos agobiador, pero siempre profundo. Lo agobiante, más que de Clément, proviene de Solyénitsin, quien como ningún otro artista ha tenido que vérs-

las con el problema y el poder del mal, en sus múltiples formas de guerra: campo de concentración, cáncer, muerte y opresión política. Sólo la fe cristiana, inicialmente como un evangelismo difuso, más tarde como ortodoxia plenamente asumida, permitió a Solyénitsin sobrevivir a los destructores embates del mar. Un libro verdaderamente demitologizante de los ídolos modernos, rico en experiencia espiritual.

Mauro Matthei OSB
Lliu-Lliu

Dictionnaire des auteurs cisterciens...
Rochefort, abaye N.D. de Saint-Remy, 1977, fasc. 4: Haas-Kurzmann et Labaix-Lupus, 333-464 col.

Con buen ritmo prosigue la publicación de este Diccionario que llega, con su 4º fascículo, al fin de la letra L. Se conservan las características de la obra: notas breves, indicando las fechas de la vida del autor, sus obras y una suscita bibliografía.

V. Niles

LIBROS RECIBIDOS

- AFIRMACION Y DIALOGO (colección):: n° 6: Documentos del episcopado sobre la violencia; n° 7: Gobiernos, sociedad e Iglesia en América Latina; n° 8-9: Evangelio y paz; n° 10: Pablo VI, La unidad de la Iglesia al servicio del mundo. Buenos Aires, Ed. Claretiana, 1976-1977.
- ALEJO, P.: *La reconciliación explicada al pueblo*. Buenos Aires-México, Ed. Claretiana-Eds, Paulinas, 1977, 77 p.
- ARIAS, G.: *La no-violencia ¿tentación o reto?* Salamanca, Sígueme 1977. 239 p. (Pedal 73).
- ARZOBISPADO DE BUENOS AIRES: *Directorio parroquial 1 y 2*, Buenos Aires, Ed. Claretiana, 1976 y 1978, 41 y 34 pp.
- BASSO, D. (ed.): *Renovación y compromiso profesional*. Buenos Aires, Ed. Claretiana, 1976, 136 p.
- BASTIN, M.: *Jésus devant sa passion*. Paris, Ed. du Cerf, 1976, 188 p. (Lectio divina 92).
- BECKER, A.: *L'appel des béatitudes, —à l'écoute de St. Augustin*. Paris—Fribourg, Ed. St. Paul, 1977, 262 p.
- Biblia y Fe: Revista de Teología bíblica, IV (1978) 10: Divorcio ¿sí o no? (San Bernardo, 22, Madrid-8).
- BORGAL, C.: *Cocteau poète de l'au-delà*. Paris, Téqui, 1977, 211 p. (L'auteur et son message 2).

- Catalina de BAR (Matilde del Ss. Sacramento): *Fondation de Rouen*. Rouen, Bénédictines du S.Sacrament, 1977. 397 p., ill.
- COMITE NACIONAL "MATRIMONIO Y FAMILIA". n° 9: *Reflexiones para matrimonios cristianos*; n° 10: *La familia cristiana reza por sus difuntos* (novena); n° 11: *Navidad: sugerencias*, . . ; n° 12: *Cuaresma, Semana Santa y Pascua: sugerencias*. . . Buenos Aires, Ed. Claretiana, 1977-1978.
- DUBARLE, A.-M.: *La manifestation naturelle de Dieu d'après l'Écriture*. Paris, Ed. du Cerf, 1976. 265 p. (Lectio divina 91).
- DURAN, C.J.: *Cuaderno de Silvia*. Buenos Aires, Ed. Patria Grande. 1977. 147 p. (Ventana 1).
: *Cuaderno de Pablo*. Buenos Aires, Ed. Patria Grande, 1977. 142 p. (Ventana 2).
: *Cuentos para compartir*. Buenos Aires, Ed. Patria Grande. 1977. 94 p. (Ventana 4).
- EPISCOPADO ARGENTINO. —Equipos de migraciones y turismo y de liturgia: Campeonato mundial de fútbol. Argentina 1978, —perspectivas religiosas. Buenos Aires, Ed. Claretiana 1978. 32 p.
- FERRANDO, M.A.: *Iniciación a la lectura de la Biblia*. —formación, transmisión e interpretación de la Biblia. Madrid, SM Eds, 1976, 357 p.
- GUTIERREZ, D.: *Historia de la Orden de San Agustín*. Roma, Institutum Historicum Ordinis Fr.S.Augustini, 1977 y 1971. Vols. I/2 y II. 277 y 322 pp.
- HELGUERA, A.M. † *Diario de a bordo*. Buenos Aires. Ed. Patria Grande. 94 p. (Ventana 3).
- JEDIN, H. (ed.): *Storia della Chiesa*. —L'epoca dei Concili, IV-V secolo. Milano. Coop. Ediz. Jaka Book, 1977. XXXVII-507 p. (Già e non ancora 28).
- MEDINA E., J.: *Los sacramentos en la Iglesia*. —catequesis para jóvenes y adultos. Buenos Aires, Ed. Claretiana, 1978. 117 p.
- MERLIN, J.M.: *Meditaciones evangélicas. Sugerencias para los domingos y solemnidades litúrgicas*. Ciclo A. Buenos Aires, Ed. Claretiana, 1977. 222 p.
- NARDONI, E. † *La transfiguración de Jesús y el diálogo sobre Elías según el Evangelio de San Marcos*. Buenos Aires. Facultad de Teología-Ed. Patria Grande. 1977. 254 p. (Teología 2).
- PADRES DE LA IGLESIA: *El misterio de Navidad*. —selección, traducción y notas por las Monjas Benedictinas de Sta. Escolástica. Buenos Aires, Ed. Patria Grande, 1977. 102 p. (Testigos 1).
- SEOANE, A.M.I.: *Una vida en la luz: Hna Salvia Galant*. Buenos Aires, Plus Ultra, 1976, 302 p.